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ВСТУПАЙТЕ В КПРФ!

31 января в ИА ТАСС 
прошла пресс-конферен-
ция КПРФ на тему: 
«Программа КПРФ в 
сфере науки и образова-
ния. Закон «Об образо-
вании в РФ» для всех в 
течение всей жизни». 

Встречу открыл председатель 
ЦК КПРФ Геннадий Зюганов. Он 
подчеркнул, что без качествен-
ного образования ни у одной 
страны не может быть будущего: 
«Советская власть не только 
учила бесплатно, но и всё сде-
лала, чтобы превратить малогра-
мотную страну в ведущую дер-
жаву мира. И когда мы разгро-
мили фашистов и допрашивали 
их генералов, меня удивила и по-
радовала оценка некоторых из 
них. Они сказали, что проиграли 
войну не только советскому офи-
церу и солдату, но, прежде всего, 
проиграли советскому учителю, 
советскому врачу, инженеру и 
учёному». 

Увы, хотя КПРФ несколько раз 
вносила закон, принципиальных 
изменений по-прежнему нет. 
Председатель Общероссийского 
общественного движения Олег 
Смолин, один из разработчиков 
закона, отметил, что геополити-
ческая ситуация, которую мы пе-
реживаем, во многом похожа на 
то, что было в 30-е годы, и так 
же, как и тогда, нам сейчас 
нужна новая индустриализация, 
а значит, необходимы и кадры. В 
30-е годы были открыты 25 ты-
сяч школ, после Великой Отече-
ственной войны за 10 лет ещё 
20 тысяч; однако в постсовет-
ское время количество школ со-
кратилось на 30 тысяч, количе-
ство детских садиков на 54 ты-
сячи, и уже у начальной школы 
возникают проблемы. 

«Мы предлагаем этим законо-
проектом запретить ликвидацию 
и реорганизацию, в особенности 
на селе, школ и детских садиков 
без согласия схода граждан. Мы 
думаем, что вообще нужно вос-
создавать то, что было закрыто, 

но, как минимум, требуем пре-
кратить закрывать», – заявил 
Смолин.  

Все понимают, что у нас 
острейшая проблема с кадрами 
квалифицированных рабочих. 
Казалось бы, после 9 класса 
60% всех ребят отправляются в 
систему среднего профессио-
нального образования. Но при 
этом на рабочие кадры идут 
16%, остальные – в среднее 
звено, причём 43% с грубей-
шими нарушениями Конститу-
ции вынуждены платить за 
среднее профессиональное об-
разование (по Конституции 
оно бесплатно), и рабочих кад-
ров у нас недостаток. Почему 
девятиклассники не идут в стар-
шую школу? По одной простой 
причине: главное – не хотят 
сдавать ЕГЭ! Олег Смолин при-
звал перевести ЕГЭ в добро-
вольный режим и обязательно 
ввести устную часть экзамена 
по истории, литературе и другим 
гуманитарным предметам – 
«чтобы ребята учились говорить 
и, конечно, думать!» 

Что касается высшего образо-
вания, вузов стало больше, но 
52% всех российских студентов 
учатся за деньги. Смолин потре-
бовал увеличения бюджетных 
студентов и скорейшего перехода 
от Болонской системы к класси-
ческой российско-советской. Он 
подчеркнул и проблемы в сфере 
педагогики: по данным исследо-
ваний, учителя в среднем рабо-
тают на 1,8 ставки, то есть прак-
тически за двоих, и при этом 40% 
вынуждены экономить на всём, 
кроме еды. Олег Николаевич на-
помнил известное высказыва-
ние: «Знания, как и небеса, при-
надлежат всем». «Это гуманисти-
ческое требование, но мы сейчас 
говорим не просто о гуманизме. 
Мы говорим об обеспечении на-
циональной безопасности, техно-
логического и социокультурного 

суверенитета нашей страны», – 
отметил он. 

Николай Харитонов задал во-
прос: чему и у кого сегодня 
учиться? Порой один учитель пре-
подает в двух-трёх классах, что 
сказывается на качестве препо-
давания. «Когда к нам в Думу 
приходили министры образова-
ния, в том числе Андрей Фур-
сенко, мы настаивали на приня-
тии нашего законопроекта об об-
разовании, говоря: если мы его 
не примем, будет поздно! И сего-
дня мы подошли к тому, что на са-
мом деле – поздно! Так что, если 
в законопроекте мы не укажем, с 
чего начинается Родина – будут 
большие проблемы», – отметил 
Николай Михайлович. 

Первый заместитель Предсе-
дателя ЦК КПРФ Юрий Афонин 
согласился, что от уровня образо-
вания граждан зависит конку-
рентоспособность страны, а ка-
чественное образование может 
обеспечить только квалифициро-
ванный учитель, который полу-
чает достойную зарплату, защи-
щён и не перегружен. Он расска-
зал, что, по словам оренбургских 
учителей, их базовые оклады 
ниже минимального размера 
оплаты труда. Немало и случаев, 
когда педагогов принуждают к 
неправовым действиям в ходе 
избирательной кампании.  

«Ключевые законопроекты, 
которые вносит наша фракция, 
защищают людей труда. Сего-
дняшний законопроект в случае 
принятия будет иметь большое 
значение для научно-техниче-
ского прогресса России», – под-
черкнул Афонин.  

Заместитель Председателя ЦК 
КПРФ Дмитрий Новиков напом-
нил слова Владимира Ленина, 
призвавшего молодых коммуни-
стов овладевать богатством зна-
ний, которое выработало челове-
чество. «Он что, им чек принес на 
оплату образовательных услуг? 

Нет, уже тогда шла речь о том, что 
образование будет бесплатным!» 
– подчеркнул он. «Мы похоро-
нили образовательный проект, 
который протаскивали в Россию 
западные структуры во главе с 
коллаборантами Ельциным и Чу-

байсом. Только ради этого можно 
было сделать памятный знак в 
честь нашей фракции и устано-
вить его на входе в Государствен-
ную Думу. И мы активно продол-
жим эту работу», – пообещал 
Дмитрий Георгиевич. 

Галина Пегусова, директор Но-
воворонежского дома детского 
творчества, отметила, что педа-
гоги страны поддерживают зако-
нопроект КПРФ «Образование 
для всех», и если этот закон при-
мут, он повысит социальный ста-
тус педагогов всех уровней и под-
нимет престиж учительской про-
фессии в обществе. «Превраще-
ние образования в услугу в со-
временной России привело к 
тому, что воспитательная функ-
ция стала исчезать. Поэтому се-
годня оказались возможны го-
лые вечеринки и негативные 
публикации в СМИ о Зое Космо-
демьянской», – подчеркнула Га-
лина Андреевна. Своё выступле-
ние она завершила словами Ро-
берта Рождественского: 

Вы знаете, мне по-прежнему 
верится, 

Что если останется жить 
Земля, 

Высшим достоинством чело-
вечества 

Станут когда-нибудь учителя. 

Учитель географии общеобра-
зовательной школы №3 г. Орен-
бурга, член КПРФ Николай Мун-
жасаров подчеркнул, что в год 
педагога и наставника обещан-
ного достойного повышения зар-
плат учителям, увы, так и не про-
изошло. В Оренбургской области 
оклад учителя составляет 9–12 
тысяч рублей. Чтобы получать 
зарплату в 38 тысяч рублей, 
нужно вести две ставки, иметь 
стаж 20 лет и высшую категорию. 
Остро стоит вопрос с сельскими 
школами, каждый год сельские 
муниципалитеты из-за нехватки 
финансов закрывают школы. 

Ещё одна проблема – это ка-
питальный ремонт школ. Регио-
нальный бюджет не может себе 
этого позволить, необходима по-
мощь федерации. 

В ходе пресс-конференции 
депутаты-коммунисты подпи-
сали законопроект «Об образо-
вании», который будет направ-
лен на рассмотрение Государст-
венной Думы.

Учиться, учиться и ещё раз учиться!

В современной России, как, 
вероятно, и во многих других 
капиталистических странах, 
гражданину не так просто по-
лучить судебную защиту, если 
её предметом – обществен-
ный, а не личный интерес.  

С 1 декабря прошлого года так назы-
ваемый естественный монополист АО 
«Центральная пригородная пассажирская 
компания» (АО «ЦППК») решил в очеред-
ной раз обогатиться за счёт пассажиров 
подмосковных электричек. Суть придумки 
оказалась очень проста. Если вы вдруг по 
причине неработающего валидатора или 
просто по рассеянности не приложили 
карту «Тройка» и не завершили поездку, то 
карта ваша спустя 5 часов блокируется. И 
если раньше её можно было разблокиро-
вать в кассах бесплатно, то с 1 декабря за 
это стали взимать деньги – стоимость 
проезда через 6 зон – 198 рублей. На-
звали этот очевидный незаконный побор 

доплатой. И стали собирать в кошель 
мзду. При этом, правда, чтобы градус не-
довольства не вырос слишком резко, 
оставили, как водится, маленькую отду-
шину – решение о платности или бесплат-
ности разблокировки принимается касси-
ром. То есть опять нашли стрелочника на 
всякий случай, понимая, вероятно, что 
всё это действо незаконно. 

И вот, видя всё это, я ждал подходя-
щего случая, когда это нововведение кос-
нётся меня лично, затронет, так сказать, 
мой личный интерес. 16 января это нако-
нец произошло. У меня на руках оказа-
лись чудесным образом заблокирован-
ные сразу две карты. Одну мне разблоки-
ровали бесплатно, а вот за вторую на той 
же самой кассе, но у другого кассира, 
сняли эти самые 198 руб. Притом, как вы-

яснилось на станции назначения, карту 
ещё и не разблокировали – пришлось 
платить ещё 198 рублей. 

 Надлежащим образом зафиксировав 
всё чеками, я подготовил административ-
ный иск к АО «ЦППК» об отмене нововве-
дений, принятых в правилах перевозки и 
позволяющих так обирать пассажиров. 
19 января иск отправился к ответчику. А 
заодно с ним и досудебная претензия о 
возврате средств и компенсации мораль-
ного вреда. 

 Будем подробно освещать движение 
этого дела, и надеюсь, что в данном слу-
чае Фемида будет с завязанными гла-
зами и оценит все на основании справед-
ливого рассмотрения представленных до-
казательств. 

Александр Ефимов

Пусть Фемида рассудит!


